

第28号

—令和6年1月10日発行—

社会福祉法人 秋田県社会福祉事業団
秋田県点字図書館

〒011-0943 秋田市土崎港南三丁目2番58号

電話 018(845)0031・貸出018(853)4035

FAX 018(845)7772

E-mail tenji@fukinoto.or.jp

H P <http://www.fukinoto.or.jp/tenji>

ひかり

新年のごあいさつ



館長 内藤 司

謹んで新春のお喜びを申し上げます。
日頃より当館の運営に、ご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。昨年は皆様のお力添えをいただきまして、無事に業務を進めることが出来ました。

昨年5月に新型コロナウイルス感染症が感染症法上の分類が、「2類相当」から「5類」移行したことに伴い、やっと新型コロナウイルス以前の生活が戻りつつあります。当館での活動における対応につきましては、個人の判断に委ねることとしております。しかし、職員につきましましては、法人全体として、職員のマスク着用や基本的感染対策を継続していくこととしております。

昨年は年度初めより、ラジオへ出演や県内各テレビ局や新聞社で取材していただく機会が多く、点字図書館についていろいろ取り上げていただいたことで、広く皆様に知っていただく機会を得ました。特にボランティアの皆さんの活動状況や人員が減少している状況

を説明したところ、ボランティア活動に興味のある方から多くの問合せがあり、影響の大きさに驚き、かつ取り上げていただいたことに感謝しております。

また、事業におきましても点字体験教室や夏休み点字図書館探検及び職場体験学習を通して、小中学生に対して視覚障がいや点字図書館について大いに興味を持ってもらい、理解を深めてもらえたと思っております。

今年の干支は「辰」です。「辰」は「龍」にもたとえられます。今年は天に昇る龍のごとく、皆様の運氣もあがりませう期待したいと思っております。

秋田県点字図書館におきましても職員一同気持ちを新たに、皆様に喜んでいただける図書を提供していく所存でありますので、今年もよろしくお願いいたします。



点訳・音訳奉仕員養成講座

昨年度末よりホームページや各市町村の広報等で募集し、5月の事前説明会を経て、6月より点訳4名、音訳12名の方々と開講しています。

昨年度までは点訳・音訳ともに講習回数は30回でしたが、今年度から音訳講習は使用するテキストの変更により、21回の講習となり、11月9日に閉講式を行い、無事12名全員修了されました。

講師の方々の熱心な指導により、受講生の皆さんも着実に知識や技術を習得されております。



夏休み点字図書館探検

小学生を対象とした夏休み点字図書館探検を、7月28～29日の2日間、当館にて開催しました。

当日は、全県から小学生のみなさんが集まり、館内見学や点字や録音に関するミッションに取り組みました。今年度は、新たなミッションである、「点字の暗号を解き、宝探しをしよう」が好評を得、2日間で小学生15名、付き添いの家族10名の参加を得ました。

修了者は、館長より「探検隊員証」を受け取り、点字図書館の役割や機能について関心を深めた様子がみられました。



利用者懇談会

昨年に引き続き、6月に秋田市（於：当館）、10月に由利本荘市（於：鶴舞会館）と2回開催いたしました。主な懇談内容は、貸出図書の内容や返却手続き、生活上の相談（外出する際の同行援護者の不足や、公共交通機関への様々な希望、携帯電話機種や操作について、インターホンの設置に関わる相談など）、行政への質問など、活発な意見交換となりました。

10月開催の利用者懇談会では、連休中ということもあり、出席者が少なかったものの、普段感じている不安や疑問、生活に関する相談事を直接話すことによって、地元行政の方とのつながりがより一層、身近に感じられるようなお手伝いのできたのではないのでしょうか。



点字体験教室

点字普及活動の一環として、当館及び県内各地で点字体験教室を開催しました。コロナの影響でここ何年か開催を控えていた学校もありましたが、今年は何年か開催を控えていた和されたため教室の依頼が多い年でした。

教室は、点字図書館以外で行う場合、点訳ボランティアの方を各校に派遣し、点字のしくみや点訳本製作の過程などを学んでから、実際に点字器を使って自分の名前を打つ実技を体験してもらいました。

参加した児童からは、初めて見る点字に興味を示すなど、多数質問が出たほか、「点字をさわって読むのは、難しかった」「困っている人を見かけたら、声をかけて手伝ってあげたい」などの感想が寄せられました。



録音図書再生機の寄贈

11月29日に株式会社JAWA秋田様より録音図書再生機「プレクストークPTR3」をいただきました。当日はJAWA秋田の職員の皆様や新聞社やテレビ局等3社のご来館があり、にぎやかな贈呈式となりました。頂いた再生機は利用される方の体験用として活用したいと思えます。本当にありがとうございます。



